

内牧地域まちづくり協議会だより 設立10周年

～元気な内牧地域 美しい内牧地域～

令和5年度 第1号 令和5年8月

発行：内牧地域まちづくり協議会事務局
宇陀市榛原高井612番地(たかぎふるさと館)

5月21日(日) 令和5年度定期総会開催

令和5年5月21日、宇陀市長をはじめ、幹部職員など多くのご来賓の方々にご臨席をいただき、定期総会が盛大に開催されました。

まず、主催者を代表してまちづくり協議会朝日会長の挨拶ののち、宇陀市金剛一智市長からご祝辞をいただきました。

令和4年度事業報告・決算及び監査報告がされた後、令和5年度事業計画及び予算案が審議され、すべての議案が承認され、令和5年度がスタートました。



内牧地域まちづくり協議会 会長メッセージ

会長 朝日忠則

暦の上では秋となりましたが、まだ暑い日が続いておりますが、皆様いかがお過ごしでしょうか。

内牧地域まちづくり協議会も平成26年の発足から10周年の節目を迎えました。10周年の記念行事を7月に第一弾としてセミナーを実施し、好評を得ておりますが、10月に第二弾の『歌って 笑って つながって』を開催しますので地域の皆様の参加をお願い致します。

今年度は次の10年に向けてまちづくり協議会の活動の在り方を考える年にしていきたいと思います。具体的には高齢化が加速度的に進む内牧地域にあって、『日本一』と呼べる目標を見つけたいと考えています。そのためにも常にいきいきとした『元気な内牧地域』を目指しながら、それを形にする『美しい内牧地域』を目指した取り組みを進めてまいります。具体的には環境パトロールを積極的に推進して地域全体をきれいにする活動を自治会との全面的な連携により進めます。

『日本一美しい地域』とはどのようなレベルをいうのかについて色々と調べて見ますと、日本国内には『日本で最も美しい村連合』という組織があるそうです。加盟町村は61、近畿ブロックでは曾爾村と吉野町が加盟しています。今後はこれらの活動についても注目しながら、内牧地域に取り入れられるものがあるか研究して参りたいと考える次第です。

昨年度はコロナ禍が3年目に入り様々な活動の制約を受けましたが、内牧地域まちづくり協議会は、当初掲げた事業計画をすべて実施することができました。役員、代議員の努力と共に地域の皆様のご支援の賜物と感謝しております。

今年度もコロナの5類移行により活動の自由度は飛躍的に上がりますが、油断することなく、しっかりと対応しながら『元気な内牧地域』を目指す取り組みを進めて参りますので引き続き内牧地域の皆様のご支援・ご協力をお願い致します。

内牧地域まちづくり協議会は、『元気な内牧地域』『美しい内牧地域』をキャッチフレーズに地域住民の方との交流と親睦を図りながら地域の活性化に向け今年度も下記のような事業を計画しています。

詳細はその都度チラシ等にてお知らせしますので、皆様の積極的なご参加をお待ちしています。

予定時期	事業名	事業内容	担当部会等
周年 (第一回7月16日 キックオフ)	地域内環境パトロール 年度中6回	全地域を対象に環境パトロールを実施し、汚損著しい場所の清掃やゴミ不法投棄についての関係当局への通報を行い『美しい内牧地域』を目指す	生活・環境部会 広報にて周知し、「地域全体の活動」にする
周年	高齢者見守り隊	プロジェクト活動として実施	組織全体
R5年6月17日	螢のタベ協賛	螢の養殖所の整備拡充 他団体主催のイベントにも積極的に協力する	本部役員3名
R5年6月25日	環境美化と景観の保持	地域内既存のプランターへ花植栽活動	生活・環境部会
R5年6月29日	地域の特産物ダリアPR	内牧地域特産のダリアの花を宇陀市役所へ寄贈	本部役員
R5年7月9日	記念行事第1弾	「謎解きセミナー」 講師;奈良教育大学教授 和田穰隆氏	組織全体
R5年10月	伊勢本街道整備①	伊勢本街道周辺の名所・旧跡の環境保全を目的とした参道整備	防犯・防災部会
R5年10月21日	記念行事第2弾	「歌って 笑って つながって」 行事に参加できにくい人を含めた地域内の幅広い交流を目指す	生き生きクラブ部会 組織全体
R5年11月12日	地域間・世代間交流と健康の維持増進	内牧地域体育協会主催の「秋山教室」への協賛	健康スポーツ部会
R5年12月	伊勢本街道整備②	伊勢神宮への年末参詣者に不測の事故等の無いようまた快適に通つてもらうためにも伊勢本街道整備及び注意・禁止事項等の看板設置を行う	防犯・防災部会
R5年2月	健康増進と世代間交流 (ウェルネスシティ)	ボウリング大会開催 (内牧地区体育協会と協賛)	健康スポーツ部会

また、上記の事業以外に、協議会運営のための事業（本部役員会、役員会、拡大役員会、部会会議、まちづくり協議会だより発行）や自治会と協働した活動も行っていきます。

内牧地域まちづくり協議会活動報告

4月2日(日)「千年桜花見会」協力



まちづくり協議会から、駐車場係6名と模擬店係1名の計7名が参加しました。

千年桜と周囲の桜も満開！同時に満開になることはかつてなく、今年が初めてのことだそうです。仏隆寺への長い階段もきれいなピンク一色に包まれていました。

今年は4年ぶりに模擬店も並び、そんな中でイベントが開催され、多くの観客で賑わいました。

来年もすべての桜が同時に咲きピンク一色になることを祈っています。



6月17日(土)「螢の夕べ」協賛

主催:千年大志会 協賛:内牧地域まちづくり協議会

まちづくり協議会から3名が参加。午後1時から準備を開始し、午後5時から模擬店も出店されイベントスタート。

千年大志会稻森会長の挨拶のあと宇陀市金剛一智市長にご挨拶頂き、そのあと螢博士の松本先生から螢についてお話がありました。

「かぎろひ夢バンド」、「琴 ゆうのかい」、「和太鼓 勇喜」へと楽しいひとときをすごし、いよいよメインの螢観賞出発です。高井生活改善センター前に入りきれない300人以上の方に参加いただき、今回は矢谷川方面と高井天理教下林道を進んだ川沿いの2ヵ所に急遽わかれて出発！両ヵ所とともに螢がたくさん飛び交い、「わ～すごい！」、「ここに住んでる人は毎日こんな風景みてるの！」という声が聞こえました。



6月25日(日)「マリーゴールド植栽活動」を実施しました ～生活・環境部会～

『美しい内牧地域』を目指す一環として本年度も生活・環境部会で植栽活動を実施しました。

マリーゴールド540ポット、培養土60本を各地区に配布しました。

きれいな花が咲き誇る美しい内牧地域を目指し来年も継続していきます。



よいしょ!
結構おもしい!

お手伝い(笑)



6月29日(木)「宇陀市役所ダリア寄贈」を実施しました ～まちづくり協議会全体事業～

まちづくり協議会全体事業として、「内牧地域特産物のダリアの花をPRする」とともに、市役所を訪れる方々に美しいダリアの花をお楽しみいただく」との思いで毎年実施しているダリアの寄贈を本年度も予定通り実施しました。

育てるのが難しい花ですが、大きくなりっぱに開いた花が色鮮やかに市役所玄関前で咲き誇っています。

市役所を訪れた方が立ち止まり写メを撮っておられる光景をよく目にします。

継続事業として取り組んでいきます。



1月9日(日)「10周年記念 謎解きセミナー」を開催しました ～まちづくり協議会全体事業～

内牧地域まちづくり協議会10周年記念第1弾「謎解きセミナー」を開催しました。奈良教育大学教授 和田穰隆講師により、嶽の立石・寝石・蛇石について講演いただきました。

宇陀市長をはじめ幹部職員の方々、宇陀市まちづくり協議会ご関係の方々を含め、85名の方に参加いただき盛大に開催することができました。



「火山とは?」「嶽にあんな大きな石がなぜあるのか?」詳しく説明いただき謎が解けました。

また、地震についてもお話しがあり、南海トラフはメディアでも騒がれていますが、活断層とされる奈良盆地東縁断層帯があることも知りました。

7月16日(日)「第1回環境パトロール キックオフ」を開催しました ～生活・環境部会～

まちづくり協議会拡大役員会対象メンバーと各自治会長に参加いただき、『美しい内牧地域』実現に向けた環境パトロールキックオフを実施しました。

まちづくり協議会朝日会長、連合自治会松本会長の挨拶のあと、生活・環境部会飯阪部会長よりパトロールについての詳細説明があり、各地区にわたりてパトロールを開始しました。

今回は、国道369号線五味原から内牧トンネル下までに加え、旧道、各地区への細い道路もパトロールを実施しました。

この環境パトロールをアピールするためメディアネットより取材をうけ、8月11日から宇陀チャンまちの話題で放送予定です。

6月に各自治会でゴミゼロを実施したすぐで「そんなにゴミはないだろう」という声もありましたが、多くのゴミが捨てられています！



集められたゴミを分別、あらためてゴミの多さにおどろき！



軽トラック11台に「のぼり旗」を立て、前方には「環境パトロール」のステッカーを貼りつけていっせいに各地区へ「いざ出陣！」



内牧地域まちづくり協議会活動計画

○生活・環境部会

第2回環境パトロール 令和5年 9月17日(日)

○防犯・防災部会

旧伊勢街道整備① 令和5年10月予定

○協議会全体活動

カトラ線整備事業 令和5年10月予定

○生き活きクラブ部会

「歌って 笑って つながって」
10周年記念拡大バージョン
令和5年10月21日(土)

編集後記

内牧地域まちづくり協議会も10周年を迎え、記念行事も計画しています。

『元気な内牧地域』『美しい内牧地域』をキャッチフレーズに活動を進めていきます。

まちづくり協議会に興味を持っていただけるよう、引き続きまちづくり協議会だよりを発行して参ります。

令和5年度もどうぞよろしくお願い致します。

内牧地域まちづくり協議会事務局長 太田